

**Procesan a feminicida.** Fue vinculado a proceso Miguel Ángel "N", por el feminicidio en 2019 de la hermana del exfutbolista Alvin Mendoza, informó la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México. — Wendy Roca



**Encharcamientos.** La lluvia de anoche dejó anegaciones en varios puntos del sur como Coapa, Periférico y Viaducto Tlalpan. — José Antonio G.



### Aplicarán vacuna covid a niños con 5 años cumplidos

Del lunes 26 al viernes 30 de septiembre aplicarán la primera dosis de la vacuna contra covid-19 a niñas y niños con 5 años cumplidos y más, así como segunda dosis para menores con 8 años cumplidos, ambas con el biológico de Pfizer.

Además, aplicarán primera dosis a rezagados con 11, 10, 9 y 8 años cumplidos, y segunda dosis a rezagados con 11, 10 y 9 años cumplidos, así con primeras dosis y refuerzos a adultos con la vacuna CanSino.

#### EL DATO

**Calendario**  
A, B, C, lunes 26 de septiembre; D, E, F, G, 27 de septiembre; H, I, J, K, L, M, el 28 de septiembre; N, Ñ, O, P, Q, R, será el 29 de septiembre; y S, T, U, V, W, X, Y, Z, el próximo 30 de septiembre.

La vacunación se realizará de acuerdo con la primera letra del primer apellido. Se contará con 55 puntos de vacunación del lunes 26 al viernes 30 de septiembre de 08:30 a 15:00 horas.

### RECLAMAN AGUA Y ÁRBOLES TALADOS

## Bloquean vialidad en apertura de Mítikah

**Inconformes con la construcción del mall, vecinos del Pueblo de Xoco cerraron avenida Universidad**

POR JOSÉ ANTONIO GARCÍA  
comunidad@gimm.com.mx

Vecinos de la colonia Xoco bloquearon la circulación vehicular de avenida Universidad, al cruce con calle Real Mayorazgo, en la colonia Xoco, alcaldía Benito Juárez.

Esto, debido al nuevo ciclo del centro comercial con la apertura de Mítikah tras 33 años de operar Centro Coyoacán.

"Estamos en contra de la constructora. En primer lugar nos quitan el agua, nos la ponen el día que quieren y a la hora que quieren", indicó un inconforme con la apertura del centro comercial Mítikah.

Además, acusaron de que la constructora tomó la calle que pertenece al pueblo de

Xoco, así como que no han pagado la tala de los árboles que afectaron.

Los manifestantes permanecieron alrededor de siete horas bloqueando la circulación vehicular en ambos sentidos de avenida Universidad, desde Circuito Interior Río Churubusco, con la calle Gabriel Mancera.

Por la tarde, llevaron la protesta al interior del centro comercial donde colocaron mantas y realizaron pintas.

Aseguran que no han tenido acercamiento con el personal de la constructora que está por iniciar dos torres más, mismas que afectarán el desplazamiento peatonal y automovilístico en avenida Universidad y avenida México-Coyoacán.

Indicaron que realizarán mesas de trabajo entre la Asamblea de los Pueblos de Xoco y sus abogados para abordar temas como la movilidad vehicular, ya que, debido a la construcción, tardan entre 30 y 45 minutos para salir del pueblo.



Foto: José Antonio García

Por al menos siete horas, inconformes bloquearon vialidades que rodean el centro comercial Mítikah, como avenida Universidad.

## PANDEMIA Y GUERRA PEGÓ EN SUMINISTRO DE INSUMOS

# FALTA DE CHIPS DETIENE ECOBICIS

**LA RENOVACIÓN DE ESTACIONES Y BICICLETAS se ha retrasado debido a la falta de piezas; si el proveedor incumple, habrá sanción**

**EN OPERACIÓN HAY** mil 400 bicicletas de las 9 mil 300 que se tienen previstas para renovar.



**ESTE AÑO** son 480 estaciones y 6 mil bicicletas que se renovarán.

Fotos: Karina Tejeda y David Solís/Archivo

retomen su flujo, pero no indicó una fecha estimada.

**CONFÍAN EN PLAZOS**  
La Secretaría de Movilidad de la Ciudad de México (Semovi) confió en que los proveedores cumplirán con los plazos establecidos para la renovación del sistema Ecobici.

"Este año concluye la renovación de las 480 estaciones de Ecobici, el calendario de renovación sigue siendo el mismo en términos de la conclusión en diciembre de la renovación de 480 estaciones y 6 mil bicicletas nuevas y, como se ha informado anteriormente, en 2023, es decir, desde enero empieza la instalación en Coyoacán, Álvaro Obregón y Azcapotzalco, para llegar a las 9 mil bicicletas y casi 600 estaciones de Ecobici", indicó el miércoles Andrés Lajous, titular de la Semovi.

La dependencia informó que en este momento se trata de responsabilidad del proveedor y si no se cumple aplicarán las sanciones contempladas en el contrato.

El costo para los capitalinos para la renovación del sistema Ecobici es de 544.5 millones de pesos.

costas de China han afectado los envíos internacionales de insumos.

"Las cadenas de suministro a nivel mundial están afectadas por hechos imprevisibles y remanentes de la pandemia de covid-19. Esto afectó temporalmente la disponibilidad de algunos elementos y piezas necesarias para la operación de cicloestaciones, entre ellas, el chip que funciona como el cerebro de cada estación, que además utiliza lo más novedoso en tecnología.

El atraso en producción desde el segundo trimestre

del 2020 y la demanda pendiente también impactan la capacidad de logística y transporte mundial.

"Además de esas interrupciones globales (covid y guerra) que han golpeado a diversas industrias en todo el planeta, hay otros factores, como las tormentas y monzones que impactaron las costas de China y Taiwán, de donde provienen nuestros insumos", expresó.

Se reconoció que la instalación de cicloestaciones se reanuda hasta que los suministros y piezas necesarias para este proyecto



Foto: Especial/Archivo

El pasado 1 de agosto se llevó a cabo una prueba del sistema operativo; el 13 de agosto, inició la renovación en Benito Juárez.

FOR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La escasez mundial de chips electrónicos, entre otros factores, mantienen detenida la instalación de las nuevas cicloestaciones de Ecobici.

Hasta el momento, sólo se han instalado 90 estaciones de las 687 que contempla la renovación del programa y se han puesto en operación mil 400 bicicletas de las 9 mil 300 contempladas.

Los proveedores del servicio 5M2 S.A. de C.V. y BKT Bicicicletas S.A. de C.V. avisaron a los usuarios que no les ha sido posible reanudar la instalación de la nueva infraestructura.

Justifican el retraso a "afectaciones" en la cadena de suministros y en los traslados de importación de los componentes de las cicloestaciones.

Tirso Navarro, director de 5M2, indicó que otros factores internacionales como los remanentes de la pandemia de covid-19, la guerra entre Ucrania y Rusia, y los monzones que han golpeado las

### LA FISCAL EN TU ALCALDÍA

## Atienden denuncias en Coyoacán

FOR RAÚL FLORES MARTÍNEZ  
rflores@gimm.com.mx

Con el fin de acabar con la inseguridad en la alcaldía Coyoacán, se trabajará entre la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México y distintas mesas de atención a la ciudadanía.

Durante el programa La Fiscal en tu Alcaldía se Atiende, estuvo presente la fiscal general de Justicia de la

Ciudad de México, Ernestina Godoy, junto con el alcalde Giovanni Gutiérrez Aguilar, y aseguró que el combate contra la inseguridad es un trabajo coordinado entre los tres órdenes de gobierno y la ciudadanía.

"Hemos demostrado durante esta administración que la coordinación entre los distintos órganos de gobierno es la mejor manera de atender a la gente, si estamos bien coordinados, la agenda ciudadana siempre sale adelante", señaló.

La jornada contó con mesas de diversas áreas de la Fiscalía y entre la alcaldía y la FGJCDMX atenderán las denuncias y darán seguimiento.



Foto: Especial

La fiscal de la ciudad, Ernestina Godoy, junto con el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, durante el programa de atención.



## CLAUSURA I FORO DE ALCALDESAS Y ELECTAS IBEROAMERICANAS SHEINBAUM DESTACA PARIDAD DE GÉNERO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, encabezó este viernes la clausura del I Foro de Alcaldesas y Electas Iberoamericanas: Mujeres en la Política por la Construcción de la Paz.

Destacó que la 4T ha reivindicado la participación de las mujeres en la vida pública, como prueba es que por primera vez en el país hay un gabinete paritario.

Foto: Especial

## Incorporan rutas cortas a Líneas 4, 5, 6 y 7 de Metrobús

Para ofrecer alternativas de movilidad, evitar aglomeraciones y optimizar los traslados de los usuarios del Metrobús, se decidió incorporar rutas cortas a su servicio habitual.

A partir de las 10:00 a las 20:00 horas, en el caso de las Líneas 4, 5 y 6 mientras que de la Línea 7, se divide en dos horarios.

La medida de refuerzo se llevará a cabo a partir del próximo lunes 26 de septiembre.

— De la Redacción

Líneas	Rutas en servicio	Rutas que se incorporan
Línea 4	<ul style="list-style-type: none"> <li>San Lázaro a Terminales 1 y 2 del Aeropuerto (AICM)</li> <li>Buenavista a San Lázaro (Ruta Sur)</li> <li>Buenavista a San Lázaro (Ruta Norte)</li> <li>Pantitlán a Hidalgo</li> <li>Hidalgo a Alameda Oriente</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>De 16:00 a 20:00 h. Pantitlán a República de Argentina para Ruta Norte.</li> <li>San Lázaro a Museo de la Ciudad para Ruta Sur</li> </ul>
Línea 5	<ul style="list-style-type: none"> <li>Río de los Remedios a Preparatoria 1</li> <li>Río de los Remedios a San Lázaro (Norte)</li> <li>Las Bombas a San Lázaro (Sur)</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>San Lázaro (Sur) a Preparatoria 1</li> </ul>
Línea 6	<ul style="list-style-type: none"> <li>Villa de Aragón al Rosario</li> <li>Villa de Aragón al IPN</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>Deportivo 18 de Marzo a El Rosario</li> </ul>
Línea 7	<ul style="list-style-type: none"> <li>Indios Verdes a Campo Marte</li> <li>Hospital Infantil La Villa a Campo Marte</li> <li>Glorieta Cuicuilhuac a Campo Marte</li> <li>Indios Verdes a La Diana</li> <li>Hospital Infantil La Villa a La Diana</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>De 08:00 a 10:00 h. Garibaldi a La Diana</li> <li>De 11:00 a 21:00 h. Indios Verdes a Hamburgu</li> </ul>